

Patrones Sociales, Políticos y Económicos

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 530

Ya hemos definido que los patrones son acontecimientos que pueden ser observados o escuchados y que al ser recurrentes se pueden reconocer como patrones o como estándares. Los hay en la naturaleza, a nuestro alrededor. Por ejemplo:

1. Todo lo que sube debe bajar. El patrón es la gravedad.
2. Las nubes se mueven junto con el viento.
3. El día y la noche y el cambio de estaciones relacionados al movimiento terrestre.

Pero también estamos sujetos a otro tipo de patrones que no son necesariamente físicos o naturales, me refiero a los patrones que tienen que ver con las personas, con la sociedad, con el hombre. Estos son los patrones Sociales, políticos y económicos.

Patrones Económicos:

Son todos los fenómenos que podemos reconocer, que son repetitivos y que tienen que ver con la producción de capital. Llamaremos capital a todo lo que las personas, empresas o naciones pueden producir para su beneficio. Existen ciertos patrones económicos que son casi universales, por ejemplo:

1. El trabajo honesto siempre es bien pagado. Hay una máxima que se cita: "EL honestidad paga".
2. EL ahorro es otro patrón que podemos seguir que siempre trae beneficios financieros.
3. Gastar más de lo que se gana, es otro patrón, que seguramente trae endeudamiento y pobreza.
4. La inversión en bienes inmuebles como casas o terrenos es otro patrón que trae beneficios.

Existen otros patrones que son un poco más complicados de explicar, como la inflación monetaria, el retroceso de las economías, la devaluación de la moneda, etc. Pero todos estos son fenómenos que pueden ser reconocidos y descritos en forma matemática. Si los observamos podemos llegar a un punto de predecir problemas y/o hasta solucionarlos.

Patrones Sociales y Políticos:

Estos patrones están más relacionados con aspectos culturales y del contexto en el cual se encuentran las personas. Es fácil reconocer las costumbres que tienen las personas de cierta sociedad y a partir de ellas reconocer patrones. Por ejemplo:

1. Las formas de celebración de fiestas. En Guatemala se acostumbra consumir Tamal y la quema de cohetillos o juegos artificiales". Estos son patrones fáciles de reconocer los cuales afectan aspectos económicos también.
2. La demografía o el porcentaje de natalidad y muerte infantil son otros fenómenos observables que pueden ser reconocidos y enmarcados dentro de un patrón. Es importante conocer como la población crece por nacimiento.
3. Las enfermedades o las pestes y las formas como las personas se ganan la vida (trabajos) son patrones sociales que pueden ser reconocidos.

Todo lo que tiene que ver con la sociedad afecta de manera directa la política de un pueblo o una nación. Recordemos que de la misma sociedad surge la necesidad de ser gobernada y aquí es donde entra la política. Los fenómenos políticos también pueden ser reconocidos.

Los antiguos Romanos tenían una frase máxima la cual surge por el reconocimiento de patrones: la frase cita: "Todo pueblo tiene al gobernante que se merece". Esta frase resume el hecho que las sociedades y culturas siempre van a repetir patrones los cuales se reflejan en su política y su forma de gobernar.

Pendiente de Edición y Revisión